



**MINISTÈRE
DE LA CULTURE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 22 avril 2025

Les 42^e Journées européennes du patrimoine se dérouleront du 19 au 21 septembre 2025 sur le thème du « patrimoine architectural »

Organisées depuis 1984, les Journées européennes du patrimoine renouvellent chaque année leur promesse : ouvrir exceptionnellement au public des milliers de bâtiments et d'espaces le plus souvent dérobés aux regards. Pour accompagner ces ouvertures, différentes animations sont proposées : des visites guidées aux circuits à thème, en passant par des démonstrations de savoir-faire, des représentations théâtrales, des concerts ou des balades historiques.

Pour leur 42^e édition, les Journées européennes du patrimoine mettent en lumière le « patrimoine architectural » dans toute sa richesse et sa diversité. Des monuments emblématiques aux constructions vernaculaires, des décors intérieurs aux objets mobiliers, l'architecture s'y révèle comme un marqueur puissant de l'histoire locale, nationale et européenne, de l'identité culturelle et de la mémoire collective. Bien plus qu'un simple cadre de vie, elle incarne des savoir-faire artistiques et techniques, façonne les paysages urbains et ruraux, et reflète les évolutions de nos sociétés à travers les siècles. 2025 célèbre également les 100 ans de l'Exposition internationale des arts décoratifs et industriels modernes de 1925, événement fondateur de l'Art déco. Une commémoration nationale ponctuée d'expositions et de colloques, pour redécouvrir un patrimoine créatif exceptionnel.

Pour favoriser l'accès du patrimoine aux plus jeunes, le vendredi 20 septembre sera tout particulièrement dédié au public scolaire. Avec l'opération « Levez les yeux » initiée en 2019 en partenariat avec le ministère de l'Éducation nationale, les élèves découvriront le patrimoine de leur région pour en apprendre l'histoire et les particularités et s'éveiller à l'importance de sa protection et de sa valorisation.

Le ministère de la Culture renouvelle sa collaboration avec l'[association 2tonnes](#) pour proposer à tous les lieux ouverts pendant les Journées européennes du patrimoine d'inclure dans leur programme des ateliers pédagogiques de sensibilisation à l'écologie.

Les Journées européennes du patrimoine sont organisées par le ministère de la Culture et orchestrées au niveau local par les Directions régionales des affaires culturelles (DRAC). Placées sous le patronage du Conseil de l'Europe et de la Commission européenne, elles reçoivent le concours des propriétaires publics et privés de monuments historiques.

Plus d'informations sur notre site dédié journeesdupatrimoine.fr

Découvrez l'affiche de cette édition réalisée par l'illustrateur Clément Barbé.


**MINISTÈRE
DE LA CULTURE**
*Liberté
Égalité
Fraternité*



**PATRIMOINE
ARCHITECTURAL**

Journées — européennes du patrimoine

du 20.09 au 21.09

#JournéesDuPatrimoine

www.journeesdupatrimoine.fr

Graphisme et illustration : Clément Barbé / imprimé par la DILA



Contact presse
Ministère de la Culture
Délégation à l'information et à la communication
Culture.gouv.fr
Mél : service-presse@culture.gouv.fr